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PV DE LA REUNION DU 28 JUIN 2012 

 
Présents : Emmanuel Paulus (Claj St Jean), Pascale Clukers (Seraing V), Dominique Humblet 

(Nadja),  Christophe Quennery (Alfa – Accueil Drogues), Frédéric Gustin (Relia), Catherine 

Dungelhoeff et Florence Renard (Alfa) 

 

 

1. APPROBATION DU DERNIER PV 

Le Pv est approuvé 

 

2. DEBRIEFING DES DERNIERES ACTIONS 

 

a) FIN DES EXAMENS – 19 JUIN 2012 

� Action de l'après-midi en partenariat avec la Ville 

- Annick, un stagiaire du Claj, Karine et Florence étaient présents. 

- Le partenariat avec la Ville s'est à nouveau très bien déroulé. Nous avons 

d'ailleurs utilisé les affiches concernant les équivalences des verres d'alcool et 

en avons reçu 2 qui feront partie de notre matériel permanent. 

- Le jour semblait plus adéquat mais l'emplacement du stand serait peut-être 

à revoir car décentré par rapport aux cafés. 

- L'accueil des commerçants a été positif. 

- L'opération a été fortement médiatisée : info en direct dans le journal de 

13h de la rtbf, présence de journalistes de la Meuse. 

- Les passages au stand ont été fluctuants : + ou - 50 personnes, jeunes mais 

aussi quelques adultes. 

- L'outil Kottabos s'est avéré pertinent mais l'animation avec le bâton est peu 

pratique à réaliser. 

- La Ville avait prévu des mini-questionnaires d'évaluation suite au passage 

des jeunes au stand. 

- Une évaluation de l'action avec la Ville devra être programmée en 

septembre. 

 

� Stand en soirée au Claj 

- Bertrand et Emmanuel assuraient le stand. Aucun jobiste n'était présent car 

Neal avait fait faux bond (en raison de son travail de nuit). 

- Action adéquate : peu de personnes présentes au stand mais celles qui y 

sont passées étaient très intéressées et ont pu disposer de préservatifs et 

aussi boire de l'eau. Certaines d'entre elles ont été orientées par les cafetiers. 

Quelques discussions intéressantes ont eu lieu avec des clients de restos. 
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b) FIESTA DU ROCK – 22 et 23 JUIN 2012 

D'une manière générale :  

- Moins de festivaliers et de campeurs que prévu. 

- Point positif : cette année, le service ambulancier disposait d'un local en dur et 

chauffé. 

- Distribution d'eau +++ au stand et eau gratuite disponible au bar. 

Par contre, les fruits ont été oubliés. 

- Beaucoup de demandes de bouchons d'oreille, y compris pour le personnel. 

→ Florence signale qu'elle en a commandé 1000 via Modus afin de renflouer 

notre stock. 

→Il est signalé que différents modèles existent : il serait peut-être judicieux 

de les tester et d'interpeller Modus à ce sujet. 

 → Prévoir des bouchons d'oreille pour enfants pour l'an prochain. 

- Pour l'an prochain, prévoir des affiches Ida – rappel de la loi alcool pour les bars. 

- Quid de la mise à disposition d'éthylotests au stand? 

- Aucun malaise constaté durant les 2 jours. 

- La Province (G.Pire) était présente (alors qu'elle ne devait pas y être) : du matériel 

était mis à la disposition du public mais sans aucune discussion ni échange. 

En outre, il est signalé que les 3 services sociaux présents, à savoir : Solidaris, la 

Province et nous ont des approches et des messages différents voire contradictoires, 

ce qui entraine un manque de cohérence vis-vis du public. 

→ Il faudrait rencontrer les représentants de la Province pour clarifier les rôles et la 

collaboration éventuelle. 

- Il faudrait également rencontrer Sex and Co pour envisager une collaboration car il y 

a trop peu d'infos en matière de sexualité sur cet évènement. 

 

� Vendredi 22 juin 

- Equipe : Pascale, Anne-Lise et Dominique (jobiste). 

Remarque : Neal a, à nouveau, fait faux bond en raison de son travail de nuit 

→ il sera recadré lors de la réunion de débriefing 

- Montage du stand et organisation OK. 

- Beaucoup de passages : adultes et jeunes adultes, consommateurs, 

demandeurs d'infos très précises sur les produits, notre action. 

Les + jeunes étaient principalement intéressés par les préservatifs et 

demandaient quelques infos. 

- Possibilité d'étendre la plage horaire + tard car si les personnes étaient sous 

influence, elles étaient encore assez réceptives. 

� Samedi 23 juin 

- Equipe : Annick, Christophe, Neal et Payou. 

- Problème d'organisation : le materiel n'étant pas à son emplacement 

habituel, les recherches n'ont permis de débuter l'action qu'à 22h! 

- Le public était très différent (musique métal) et déjà fort sous influence. 

- + ou – 50 personnes sont passées par le stand. 

- Pour l'an prochain : 

→ changer la tranche horaire : démarrer l'après-midi et couvrir la 

tranche 16h – 24h → tester une équipe de 16h à 20h et une équipe de 

20h à 24h. 
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3. FORMATION DE NOUVEAUX JOBISTES 

La formation aura lieu ce vendredi 29 juin de 9h30 à 16h30 au Centre Alfa et sera assurée 

par Christophe et Annick. 

A 9h30, une présentation de chaque partenaire du réseau sera faite. 

6 à 7 candidats d'horizons très différents devraient être présents. 

 

4. PREPARATION DU 15 AOUT 

Afin d'être plus proactifs et davantage en contact avec le pulic, tout en maintenant notre 

partenariat avec l'Auberge Simenon, il est décidé d'assurer un stand à l'intérieur de l'auberge 

mais aussi de prévoir des équipes mobiles qui se rendront dans certains lieux stratégiques 

(Inside Out, Place Delcour, rue Roture, …). 

 

Compte-tenu du calendrier de cette année, nous interviendrons le mardi 14 août : 

- Staff nécessaire : 4 professionnels et 4 jobistes 

- Equipe mobile :  de 16h à 18h : Pascale + 1 jobiste 

   de 18h à 20h : Emmanuel + ce même jobiste 

   de 20h à 24h : Christophe + 1 jobiste 

- Stand : de 18h à 22h : Pascale + Annick + 2 jobistes 

 

Coordination de l'évènement : Pascale et Annick. 

 

5. NOTRE RESEAU ET LA POLITIQUE LIEGEOISE 

Etant donné le climat actuel d'ouverture de la Ville vis-à-vis de notre réseau, il est décidé 

d'inviter des représentants de la ville dont Laurent Meisse à une de nos prochaines réunions. 

En effet, il est nécessaire de développer une concertation permanente afin d'envisager les 

collaborations sur les évènements festifs (cf City Parade) et dans le cadre de notre projet 

cafetiers. 

Planning : - réunion de septembre : prépa de la rencontre 

  - réunion d'octobre : invitation des représentants de la Ville 

 

6. INFO SUPERFESTIF 

Changement de formule pour les réunions Superfestifs : 

 - 1 fois / an, 1 réunion "Superfestif" réunira l'ensemble des institutions intervenant en 

réduction des risques en milieu festif (mutuelle, Sex and co, plate-forme prévention sida, les 

partenaires sur réseau Drogues Risquer moins, …); 

- 3 à 4 fois / an auront lieu les rencontres "Super DR –" qui ne réuniront que les partenaires 

du réseau Drogues Risquer moins. 

 

7. COORDINATION PAR LE RELIA ET RELIQUAT DE BUDGET 

 - Notre demande de coordination a été acceptée pour une durée d'1 an, renouvelable. 

Florence rencontrera Frédéric pour assurer la passation. 

- Un reliquat de budget du Relia pourrait être accordé à notre projet cafetiers et notre 

demande doit être introduite pour fin août. Florence et Frédéric établiront un projet de 

budget sur base de ce qui ne serait pas pris en charge par la Province. 
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8. FORMATION DES ETUDIANTS ULG 

Dans le cadre de nos contacts avec le Service Qualité de vie des étudiants de l'Ulg, une 

demande de formation à la réduction des risques en milieu festif à destination des étudiants 

(notamment membres des Comités de baptême) nous est parvenue. Celle-ci s'inscrit dans un 

processus de réflexions et d'actions déjà bien entamé en vue de sécuriser et de réduire les 

risques lors des guindailles. 

Alfa et Nadja rencontreront les responsables du Service Qualité de vie le 11 juillet à 11h pour 

l'analyse de demande. 

 

Remarque pour la prochaine St QV : proposer déjà une date de formation pour jobistes lors 

de notre stand de recrutement. 

 

9. DEMANDE D'EXCEPTE JEUNES 

Cette association de jeunesse de Sambreville, active en matière de réduction des risques liés 

notamment à la consommation d'alcool et présente sur les lieux de vie des jeunes (soirées, 

hautes écoles, …) souhaite mettre en place 2 grandes journées de prévention à Namur et 

Liège (le 21 septembre). Nous sommes donc sollicités pour participer à une réunion 

préparatoire le 5 juillet prochain. 

Dominique Bietheres y participera. 

 

10. PLANNING DES PROCHAINES REUNIONS 

- Jeudi 13 septembre de 9h30 à 12h à la plate-forme 

- Jeudi 15 novembre de 9h30 à 12h  à la plate-forme 

- Jeudi 13 décembre de 9h30 à 12h à Nadja 

 

Remarque : pour rappel, suite à la reprise de la coordination par la plate-forme, il avait été 

décidé, concernant les lieux de réunion, d'effectuer une tournante dans les institutions. Ceci 

sera donc d'application dès septembre en tenant compte du fait que les réunions devant 

avoir lieu à Seraing V se dérouleront à la plate-forme. 

 

11. PROJET CAFETIERS – RENCONTRE DE MME DOGNIEZ, ATTACHEE DE CABINET DE 

MME FIRQUET 

Nous expliquons à Mme Doginez l'historique et l'état d'avancement de notre projet (cf PV 

réunions cafetiers). 

Mme Firquet est très intéressée par notre projet et prête à le soutenir dans sa mise en place 

concrète.  

Notre demande de subside étant fort conséquente, une réflexion doit avoir lieu sur ce qui 

pourrait être pris en charge soit directement via le matériel de la Province (impression de 

folders, préservatifs, …) soit via un financement potentiel. 

Afin d'établir une collaboration "permanente"sur ce projet et d'échanger sur son 

avancement, il est décidé d'inviter Mme Dogniez à nos prochaines réunions → celle-ci 

participera donc à notre réunion du 13 septembre à 11h30. 

 

 

 


